



PRESENTACIÓN Y CONFERENCIA

# Tras las huellas de los romanos: ciudades antiguas en Castilla-La Mancha

PROF. JUAN MANUEL ABASCAL PALAZÓN  
UNIVERSIDAD DE ALICANTE

**Y PRESENTACIÓN DEL TOMO CIL II<sup>2</sup> / 13,1  
DEL *CORPUS INSCRIPTIONUM LATINARUM***

*(DE LA BERLIN-BRANDENBURGISCHE  
AKADEMIE DER WISSENSCHAFTEN)*

**28.01.2020 | 17.00**  
**AUDITORIO EMBAJADA DE ESPAÑA**

Entrada gratuita previa inscripción en  
[emb.berlin.culemaec.es](mailto:emb.berlin.culemaec.es)

Por motivos de seguridad está prohibido el  
acceso con mochilas o bultos voluminosos.  
No olvide presentar un documento oficial de  
identidad en vigor.

El territorio de la actual Castilla - La Mancha fue una de las regiones de Hispania en las que la presencia romana fue muy importante. Después de la conquista de todo el territorio en tiempos de Augusto, aquí se establecieron muchas familias dispuestas a cultivar las tierras y a dirigir la explotación de las minas.

Algunas aldeas que previamente habían estado habitadas por poblaciones indígenas se convirtieron en ciudades romanas. Y al mismo tiempo, los colonos llegados de Italia y los veteranos del ejército fundaron otras ciudades. En muy pocos años, la vida urbana se desarrolló en este territorio en donde cualquier viajero podía encontrar todas las comodidades para vivir al modo romano.

Alguno de esos centros urbanos, por ejemplo Toletum, se convirtió siglos después en la actual y famosa ciudad de Toledo. Otras ciudades romanas, como Segobriga o Valeria, están lejos de centros urbanos y son grandes escenarios para la investigación arqueológica.

**Esta conferencia se enmarca en la celebración del Día de la Epigrafía Española. Una cooperación entre la Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften, la editorial Walter de Gruyter y la Embajada de España.**

